



Aquí en el Congreso

Monreal por 10 días para sacar INAI

Por José Antonio Chávez*

El Senado de la República que lidera Ricardo Monreal, entrará esta semana en la ruta fatal para buscar acuerdos que los lleve a designar, antes del 31 de marzo los dos comisionados pendientes desde hace un año para evitar que el INAI de Blanca Lilia Ibarra se quede con cuatro de los cinco que requiere para sesionar con derecho a voto. Ello porque el 31 de marzo el comisionado Francisco Acuña terminará su cargo y en automático tendrá que decirle adiós a ese instituto autónomo para la transparencia de la información.

Desde luego que, en caso de no lograr esa designación de los dos comisionados el INAI, no estaría impedido de seguir trabajando, con los cuatro comisionados aunque no podría emitir votaciones de los casos que se requiera llevar al pleno toda vez que necesita, por ley cinco de los siete integrantes de este organismo autónomo. Basta recordar que la designación de los dos nombramientos recientes (Rafael Luna y Yadira Alarcón) que no gustaron al Presidente López Obrador y que emitió el veto, obligó al Senado a llevar una segunda propuesta de aspirantes para llenar esas dos vacantes.

En caso que tampoco guste al Presidente estas propuestas de los senadores, tiene, por segunda vez el derecho al veto y obligar al Senado hacer una tercera propuesta pero ya con las facultades de poder designarlas con la mayoría simple sin que tenga que pasar por el beneplácito Presidencial.

En ese escenario, no pierda de vista que si bien, Ricardo Monreal es de los políticos que busca agotar todos los recursos para lograr acuerdos con sus pares Julén Rementería del PAN, Miguel Angel Osorio del PRI y Miguel Angel Mancera del PRD, también es cierto que, si no le dejan otra alternativa y con el tiempo en la puerta, podría utilizar, en esta tercera propuesta su mayoría para sacar esas dos designaciones antes del 31 de marzo. Monreal, con su vagancia política sin duda buscará lograr esos acuerdos sin fracturar la buena relación con sus pares porque gana más cuando busca el consenso que atropellarlos con su mayoría.

Vamos a ver el mecanismo ahora de los senadores para la designación de esta nue-

va propuesta de los dos nuevos comisionados, que permita lograr la luz verde del Presidente López Obrador y evitar que se vayan a la tercera propuesta de designación directa por la mayoría simple, porque al final del día podrían terminar con un acuerdo de repartición que no ha gustado al que manda en Palacio Nacional.

Dicen los que saben que antes del viernes los senadores tendrán una propuesta que permita darle oxígeno puro al INAI y llevarla al pleno para votarla.

No lo dude que, ante cualquier escenario se obligue a la comisionada presidenta, Blanca Lilia Ibarra preparar su propio plan B para seguir la ruta de sus sesiones, independientemente de cómo se decida en la Cámara Alta, vaya enfrentar todo terreno, si se logra la designación o le dejan el autónomo manco y con solo cuatro integrantes, el trabajo seguirá. El plazo está en las manos de la cámara alta

POR NO IR EN EDOMEX Y COAHUILA, HABRA REBELION EN MC

La decisión que tomó el líder de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado de no participar en las elecciones del Estado de México y Coahuila, ya generó las primeras rupturas de inconformidad que no jugarán en el 2024. Liderazgos de Jalisco y Nuevo León, así como Yucatán y Campeche no se someterán a esos lineamientos y decidirán irse por la libre. Tal vez parte de esos líderes con su militancia opten por el llamado del líder del PRI, Alejandro Moreno "Alito" de capitalizar ese voto y que lo hagan útil para fortalecer el triunfo de la oposición en esas dos entidades.

Está la alternativa del PAN de Marko Cortés y el PRD de Jesús Zambrano, o simplemente del PRI para con ello evitar que don dante le haga el caldo gordo al que manda en Palacio nacional, porque afuera en las zonas de guerra electoral, ya lo ven muy bronceado. Dicen los que saben que la idea de Dante es que esos votos de su partido se vayan, disfrazados a Morena en un acuerdo de respaldo para abrirles la puerta al partido naranja en el 2024. Vaya, si es así, entonces estamos hablando, sin duda que es mercadotecnia pura.

* Jachavez77@yahoo.com



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

9

21/03/2023

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

